

**Déclaration d'Haïti**  
152e réunion du Conseil Exécutif de l'OMS  
**30 janvier au 7 février 2023**  
**Point 5 Couverture sanitaire universelle**

Merci Mme la Présidente

La République d'HAÏTI apporte son support à une approche basée sur les soins de santé primaires pour cheminer vers l'atteinte des ODD, mais faisant face malheureusement trop souvent à toutes sortes de catastrophes, elle regarde de très loin la couverture sanitaire universelle. La plupart des délégations qui ont pris la parole avant moi dans cette salle sur la question ont mis l'accent sur l'importance de l'accès à des moyens sûrs de diagnostic, l'accès aux médicaments et surtout sur la disponibilité de ressources humaines en quantité et en qualité. En Haïti un de nos plus grands défis à côté du financement de la santé est la perte de nos maigres ressources humaines. Nous n'en n'avions pas assez mais de nos jours il y a une accélération de la fuite de nos cerveaux, même justifiée cela représente quand même ce que j'appellerais du gaspillage dans l'insuffisance. Mais comme on parle de *GLOBAL HEALTH INITIATIVE, DE COUVERTURE SANITAIRE UNIVERSELLE...et de ne laisser personne au bord de la route* ... le défi majeur est selon nous de mobiliser assez de ressources pour effectivement ne laisser personne au bord de la route.

Comment Renforcer un système de santé si les investissements sont ciblés, si l'on continue de privilégier les approches par programme; si l'on ne promeut pas l'intégration ? sans un système de protection sociale, la couverture sanitaire universelle restera un vœu pieux pour beaucoup de pays. « Global » veut dire « Global » Quel est le vrai gain par exemple pour un système de santé de sauver un enfant qui allait mourir d'un paludisme sévère parce qu'il, il y a un programme bien financé de lutte contre le paludisme et de voir mourir cet enfant 3 mois plus tard de complications d'une anémie falciforme parce qu'il dans ce même système où l'on a soigné avec succès son paludisme on n'a pas les moyens de soigner son anémie falciforme ( Cette maladie n'étant pas financée ).

Sans une nouvelle dynamique du financement de la santé ( tant par les États que par les contributeurs internationaux ) la couverture sanitaire universelle restera encore très loin pour certains pays. J'espère que l'avenir me fera mentir !